



Le quart d'heure de Montilliez

Edité par la Société du Journal de la commune de Montilliez
Siège de la présidence:
c/o Jean-Louis Waterlot, Ch. du Bandalet, 5 – 1041 Poliez-le-Grand

LE QUART D'HEURE DE MONTILLIEZ tirage 950 ex, distribué dans les villages
de Naz, Dommartin, Sugnens et Poliez-le-Grand. E-mail: lejournald@montilliez.ch

NAZ

DOMMARTIN

SUGNENS

POLIEZ-LE-GRAND

IL EST PARMIS NOUS!



Nous avons déjà abordé la prolifération de plantes néophytes invasives dans nos régions. Malheureusement, des espèces animales comme le frelon asiatique menacent aussi notre biodiversité

Originaire des régions situées entre l'Afghanistan, l'Est de la Chine, l'Indochine et l'Indonésie, le frelon asiatique s'est introduit en Europe en 2004, caché dans une cargaison de poteries chinoises livrée près de Bordeaux. Dès lors, il s'est aussi répandu en Espagne, en Italie et en Allemagne, puis dans d'autres pays européens. Il a été détecté en 2017 dans le canton du Jura, signalé dès 2019 dans les cantons de Genève, Vaud et Fribourg et en 2022 le long de la chaîne du Jura. En Suisse, la zone à risques comprend le Plateau, l'Arc jurassien et les vallées alpines.

Si le frelon européen fait son nid dans des cavités murales ou arboricoles peu visibles, son cousin asiatique construit au printemps un premier nid assez proche du sol puis la colonie déménage pour un nid plus gros construit en haut d'un grand arbre. Au printemps, lorsque la température augmente, une reine ou Gyne fécondée en automne sort de son abri et construit un premier nid constitué d'une dizaine d'alvéoles dont chacune accueillera un oeuf. À la naissance des premières ouvrières, la reine se consacre exclusivement à la ponte tandis que les travailleuses se chargent de l'agrandissement du nid. Courant août, la colonie déménage dans un rayon de 200 mètres vers un nid construit dans un arbre à plus de dix mètres de haut. Chaque printemps, les nouvelles fondatrices construisent chacune un tout nouveau nid.

À partir de septembre, la colonie entre dans la phase de reproduction en créant des individus reproducteurs en plus des ouvrières. Une fois adultes, les mâles et futures reines ou gynes quittent le nid pour s'accoupler. Les mâles meurent après l'accouplement et les gynes se dispersent pour hiberner dans une



cavité, une souche ou un grenier. Quant à la reine-mère, elle meurt vers fin novembre, entraînant le déclin et la mort rapide de sa colonie dont le nid vide ne sera jamais réutilisé.

Le cauchemar des apiculteurs

Le régime alimentaire du frelon asiatique est composé d'insectes, principalement d'abeilles (80%), ainsi que de fruits. Pratiquement sans prédateurs dans nos contrées, ses capacités d'expansion et sa voracité le transforment en un redoutable ennemi des ruches et des vergers. Pour nourrir leur colonie, les frelons asiatiques chassent diverses proies telles que mouches, guêpes et abeilles qu'ils tuent pour prélever de leurs corps des boulettes qu'ils apportent à leurs larves. Celles-ci, après ingestion, régurgitent un liquide riche en protéines dont se nourrissent les frelons adultes. De par leur nombre et leur facilité d'accès, les abeilles sont malheureusement les proies favorites des frelons, qui les attendent en se positionnant en vol stationnaire devant les ruches, ce qui stresse les abeilles, provoquant une baisse de production voire leur mort.

Signaler le frelon asiatique

La situation actuelle en Suisse diffère, pour l'instant, de celle des pays voisins en ce qui concerne le nombre de nids. En France et en Espagne, ils peuvent dépasser 12 nids par km². Dans ces conditions, le nombre de frelons qui attaquent les ruches peut être très élevé (plusieurs dizaines en même temps), alors que

chez nous, il s'agit plutôt de deux ou trois insectes à la fois. Toutefois, au vu de sa grande capacité d'expansion, il convient de limiter sa présence au maximum. Il est cependant déconseillé de poser un piège dans votre

jardin, cela servirait surtout à tuer d'autres pollinisateurs déjà menacés par les pesticides et la dégradation des milieux naturels.

Pour l'homme, le frelon asiatique n'est pas plus agressif que les autres hyménoptères vivant en colonie. Si vous découvrez un nid, ne vous en approchez pas à moins de cinq mètres, car un frelon asiatique qui se sent menacé réagit comme n'importe quelle guêpe, frelon européen ou abeille domestique. Sa piqûre n'est d'ailleurs pas plus douloureuse ni dangereuse, pour autant que l'on ne soit pas allergique.

Le frelon européen est plutôt rouge, jaune et noir, alors que le corps du frelon asiatique est à dominante noire. Il possède une large bande orange sur son abdomen, ainsi qu'un liseré jaune au niveau du premier segment. Vue de face, sa tête est orange. Surtout, ses pattes sont visiblement jaunes sur leurs extrémités. Pour être sûr que vous vous trouvez en présence d'un frelon asiatique, vous devez pouvoir répondre par oui à ces trois questions. L'insecte mesure-t-il au moins 1,7 cm de long? Est-ce un insecte volant? A-t-il une partie thoracique de couleur principalement noirâtre et l'extrémité des pattes jaune?

M.Franck Crozet, qui êtes-vous?

Domicilié à Poliez-le-Grand, je suis apiculteur professionnel. Je suis également Inspecteur cantonal des ruchers. A ce titre, je suis responsable des inspecteurs régionaux qui supervisent l'état sanitaire des ruchers vaudois (maladies telles que loques américaines et européennes). Au vu du grand danger que représente le frelon asiatique pour nos ruches, j'y porte bien évidemment une grande attention

Quelle est la situation actuelle dans le Gros-de-Vaud, au niveau de la présence du frelon asiatique?

Quelques nids ont été signalés et détruits, dont un à Poliez-le-Grand en juillet dernier. A l'heure actuelle, la situation peut être estimée comme étant sous contrôle. On doit bien se rendre compte qu'il convient de rester vigilants de par la grande capacité d'expansion de cette espèce (arrivée en France en



2004, la France connaît actuellement une densité de plus de 12 nids par km² dans certaines régions)

A quel rythme, ce prédateur d'abeilles domestiques et de vergers s'étend-t-il dans nos régions?

On peut dire que cela va très vite. Pour le canton de Vaud, il est arrivé depuis Genève en 2019. Sa présence est maintenant marquée le long de la chaîne du Jura. En automne, chaque nid produit des reines, dont environ le 10% vont être à l'origine d'une nouvelle colonie. Pour imaginer cela, on peut citer un nid découvert et détruit au collège de l'Elysée à Lausanne il y

a quelques semaines. A l'intérieur, on a pu dénombrer plus de 6000 individus répartis en ouvrières, oeufs, larves et nymphes. On a également pu compter 153 reines. Sur ce nombre, une quinzaine auraient pu être à la base de la création d'une nouvelle colonie au printemps prochain.

Quel est son rayon d'action?

Les connaissances actuelles permettent de dire que le rayon d'action maximum, par rapport au nid, est d'environ 1 kilomètre.

Existe-t-il des prédateurs indigènes qui s'attaquent aux frelons asiatiques?

Malheureusement, nous n'avons pas de prédateur dans nos contrées.

Qu'est-il possible de faire contre ce prédateur?

Il est déconseillé d'essayer de lutter soi-même contre le frelon asiatique. En effet, souvent les moyens utilisés sont peu efficaces, voire contre-productifs à l'encontre d'autres espèces indigènes. Le mieux est de signaler le cas aux délégués pour les frelons asiatiques, région Gros-de-Vaud:

Pascal Chollet au 079 293 81 08

Alain Füllemann au 079 449 37 87

www.frelonasiatique.ch

ou par courriel à:

info@apiservice.ch

Propos recueillis par Didier Vautherin

MAGALI KINÉSIOLOGIE

Installée dans mon cabinet à Poliez-le-Grand, en tant que thérapeute complémentaire, je propose des séances de kinésio et de constellations familiales individuelles. J'anime aussi des pratiques de constellations familiales en groupe. Ces rencontres ont lieu à Echallens.

Etant au bénéfice d'un diplôme et d'un Certificat de Branche OrTra TC, mes séances de kinésio sont remboursées par les assurances complémentaires partenaires du RME, de l'ASCA et par VISANA. Si la constellation familiale s'adresse plutôt aux adultes, je reçois volontiers petits et

grands en kinésio. Il n'y a pas d'âge pour se défaire de ce qui nous empêche de nous épanouir. Il n'est jamais trop tôt ni trop tard. Davantage d'informations se trouvent sur mon site internet et je me tiens naturellement à votre disposition pour toute question.

www.magalimeylan.ch

SPR
STOP PARASITES ROMANDIE SARL

DESINSECTISATION

• DÉRATISATION
• NID DE GUÊPES
• PROTECTION VOLATILES

IDENTIFICATION & TRAITEMENT DE NUISIBLES
024 442 21 21

Magali kinésio

www.magalimeylan.ch

Chemin du Jura 1 - 1041 Poliez-le-Grand
079 257 01 38 - contact@magalimeylan.ch

Rallye pédestre de Montilliez le dimanche 20 août



Un grand merci aux jeunesses de Poliez-le-Grand et de Dommartin/Villars-Tiercelin pour l'organisation d'événements au sein de notre commune!

Raisinée au Pressoir de Dommartin le 22 - 23 septembre



AFTERWORK PARTY



Les cinq Afterworks qui ont eu lieu dans nos villages (Naz, Sugnens, Poliez-Pittet, Dommartin et Poliez-le-Grand) ont connu un vif succès grâce aux Paysannes Vaudoises de notre région.

Nous avons pu déguster des produits frais et régionaux faits maison de grande qualité.

Merci aux Paysannes Vaudoises et merci à vous chères lectrices, chers lecteurs qui avez apprécié de venir déguster cocktails et gourmandises lors d'un moment de détente.

Nathalie Gaudard



PL METAL Sàrl
CONSTRUCTION MÉTALLIQUE

Panchaud Lionel

Maîtrise Fédérale

Tél: 079/756.71.59 | Rte d'Echallens 8
E-mail: info@pl-metal.ch | 1041 Poliez-le-Grand
Website: www.pl-metal.ch

MA TRAVERSÉE DU JAPON: 18 ANS, SEUL ET À VÉLO



Je m'appelle Valentin Bojar, j'habite à Poliez-le-Grand et je vais vous raconter mon voyage en 2023, la traversée du Japon à vélo.

En 2022, je finissais mon gymnase à 17 ans avec aucune certitude de ce que je souhaitais faire dans l'avenir et je ne me voyais pas continuer directement mes études.

Je me suis donc dit que voyager serait une bonne idée pour réfléchir à mon avenir et découvrir une autre culture. Au départ, je pensais traverser le Népal à pied mais je suis tombé par hasard sur le blog d'un voyageur qui racontait son expérience à vélo au Japon et à partir de là je ne pensais plus qu'à visiter le pays du soleil levant à vélo.

Alors, j'ai commencé à me renseigner pour l'organisation, le plus important étant d'acheter un billet d'avion auprès d'une compagnie qui me permettrait de mettre un vélo en soute. Ensuite, je devais acheter un vélo et tout le matériel de bivouac pour pouvoir voyager à vélo. A ce moment-là, j'ai compris que le voyage allait coûter une somme importante et je voulais le financer moi-même, j'ai donc travaillé de fin 2022 jusqu'à mars 2023, pour partir début avril jusqu'à début juin, ce qui me laisserait deux mois pour faire une boucle à travers le pays avec comme point de départ et arrivée Fukuoka (au sud du Japon).

En sortant de l'avion j'ai compris que cela allait être difficile de communiquer car les Japonais parlent très peu anglais et je ne connaissais que les mots de base en japonais. Mais au final j'ai réussi à me débrouiller pour communiquer. J'ai commencé mon trajet par faire tout le tour de Kyushu au sud (une des quatre îles du Japon). Le sud est la partie tropicale du pays, je suis passé des plages paradisiaques aux rizières ou dans les montagnes denses de nature.



J'ai continué à pédaler en longeant la côte sud du Japon pour remonter vers le nord, je suis passé par le mont Fuji pour arriver à Tokyo où je suis resté dix jours pour me reposer et visiter la capitale. Le premier jour j'étais perdu, c'était intense de passer du bivouac en forêt à une ville aussi grande, avec cinq fois plus d'habitants que la Suisse dans son agglomération. J'ai pris beaucoup de plaisir à découvrir une ville aussi diversifiée et extraordinaire de jour et de nuit, j'ai même ressenti un séisme au milieu de la nuit dans ma chambre d'hôtel tout s'est mis à trembler, c'était surprenant.

Après ma pause à Tokyo, j'ai repris mon vélo pour traverser les Alpes japonaises, où j'ai gravi un volcan à plus de 2000 mètres afin de rejoindre la côte nord et la mer. C'était une région très montagneuse contenant beaucoup de sources chaudes et de magnifiques paysages. J'ai longé la mer jusqu'à Kyoto, qui est une magnifique ville avec beaucoup de temples et de rues traditionnelles.



Pour finir, je suis passé par Hiroshima avant de revenir après plus de 3000 km passés sur mon vélo à Fukuoka, je suis resté encore quelques jours pour visiter et me reposer avant de rentrer en Suisse.



GACHET PEINTURE
079/391.09.53

La qualité d'abord, au meilleur prix

Franck-Yves Gachet
Ch. du Monteilly 2
1043 Sugnens 

Voyager à vélo était une très bonne expérience, je pouvais m'arrêter n'importe où, changer chaque jour d'itinéraire ou encore pleinement profiter de la nature et des temples. Le vélo m'a donné aussi la chance d'être plus proche des gens, faire des rencontres



toujours été très gentil avec moi, en venant discuter avec moi, en m'offrant hospitalité, repas ou boissons. Les Japonais sont un peu timides à cause de la langue mais sinon ils sont accueillants et très respectueux. Avec mon vélo, j'ai pu découvrir la culture japonaise qui est incroyablement diversifiée, entre les temples au milieu de nulle part et des châteaux comme celui de Wakayama qui était magnifique de nuit. Pour manger c'était facile, il y a des restaurants partout où un bon repas ne coûte vraiment pas cher, la cuisine japonaise est très bonne et bien différente de ce qu'on connaît en Europe. Il y a encore beaucoup de choses à dire à propos de la culture, la technologie, l'histoire et les croyances, l'art ou encore les courses de voitures perdues dans les forêts des montagnes. Pour finir, ce voyage a été incroyable, je n'ai eu aucun problème car le pays est très sûr et les habitants respectueux. Je conseille à tout le monde d'y aller une fois dans sa vie et surtout de ne pas faire que les grandes villes comme Tokyo même s'il y a beaucoup à voir, et de visiter les campagnes, profiter des paysages et de la culture.

Le retour en Suisse fut long, plus de trente heures de transit, mais je suis



plus facilement surtout dans les campagnes où les habitants étaient intrigués de ce que je faisais ici dans un coin perdu. Après quelques explications hasardeuses entre anglais, japonais, en s'aidant des mains, ils finissaient par me comprendre et ils étaient très heureux de voir un Suisse visiter leur région. Les Japonais aiment beaucoup la Suisse et beaucoup rêvent d'y voyager. On a

rentré plein de souvenirs et de maturité. Pendant le voyage, j'ai eu beaucoup de temps pour réfléchir à la suite et retrouver la motivation de continuer les études.

J'ai choisi la voie de la santé, que je suis actuellement en train d'étudier.

Valentin Bojar

☆☆☆☆

WANTED

Rejoignez la rédaction!

Le Quart d'heure de Montilliez, votre journal d'information gratuit sur la Commune ainsi que dans votre village, grandit au rythme de l'élargissement de la population et de ses nouvelles structures.

Il est certain que l'intérêt de nos lecteurs envers cette Gazette contribue à faire naître des vocations pour participer à l'élaboration de ce journal.

Notre équipe est toujours ravie d'accueillir des personnes prêtes à faire parler leur plume. Contactez-nous à cette adresse:

lejournald@montilliez.ch

CONCOURS PHOTOS

Le Quart d'heure de Montilliez met à votre disposition dans son prochain numéro de mai 2024 la possibilité de participer à un concours photos sur le thème de votre commune. Le choix est libre, mais l'Ame de Montilliez doit transparaître.

Envoyez vos clichés sous forme de fichier jpeg ou pdf à:

lejournald@montilliez.ch

Assumob
administration, courtage, gérance

Gérance familiale, depuis 1987

www.assumob.ch contact@assumob.ch

Tél. 021 882 19 67 / 078 624 97 67

HAUTE-MENTHUE: UNE PAROISSE VIVANTE, POUR VOUS ET AVEC VOUS!

La paroisse de la Haute-Menthue, regroupant les quatre villages de notre commune, ainsi que Bottens, Villars-Tiercelin, Poliez-Pittet et Montaubion-Chardonney, se veut vivante et proche des gens.

Outre les traditionnels cultes, rencontres des tout-petits, des enfants et des jeunes, nous organisons chaque année plusieurs activités particulières donnant l'occasion de partager dans la bonne humeur: thé-vente/brocante à l'Ascension, Journée d'offrande/Pasta-Party fin octobre, thé dansant (hé oui, et ça cartonne! et pas besoin d'être bon danseur!) début février. Chacun, quel qu'il soit et quel que soit son engagement, est le/la bienvenu/e. N'hésitez jamais à nous rejoindre! Et si vous vous sentez de vous engager plus avant, bien entendu vous serez le/la bienvenu/e au sein de notre dynamique et joyeux Conseil de paroisse...



La vie de la paroisse est aussi le reflet de la société, avec ses bons moments, et de plus difficiles. Ainsi notre caissière, Danielle Ehrat, est subitement décédée en août. Nous garderons d'elle un magnifique et reconnaissant souvenir!

Après le départ de Laurent Lasserre, notre pasteur depuis onze ans, nous avons le privilège de pouvoir dès à présent compter à 80% sur le diacre Eric Bianchi, qui se présente en quelques mots: «Je pourrais vous dire que je suis marié et papa de deux enfants, que

je suis diacre suffragant et que durant deux ans, j'ai exercé comme aumônier à la Pastorale de la Rue à Lausanne. Je pourrais vous dire que je suis aussi aumônier à l'Académie de police de Savatan à 20 % et toute ma joie d'être arrivé dans la paroisse de la Haute-Menthue en septembre. Oui je pourrais. Mais comment dire l'importance de la rencontre humaine? De ce qui se dit sans passer par les mots? On ne peut jamais que se présenter partiellement, telle une photo ne capture qu'un instant, une part incomplète d'un temps vécu. Au plaisir donc de vous rencontrer et de vous connaître; ça oui, je peux le dire. ».

Il est appuyé à 20% par Christine Nicolet, pasteure retraitée.

Si vous souhaitez la visite de l'un ou l'autre, ou vous entretenir avec eux de quelque sujet, n'hésitez pas à prendre contact:

Eric Bianchi 077 527 40 99

Christine Nicolet 078 891 16 00

Au plaisir de vous rencontrer, et à votre service si souhaité

Le Conseil de paroisse
et les ministres/MMZ

COURS D'ACADÉMIE POUR LA "MUNI"

La municipalité de Montilliez s'est rendue le 25 septembre au Collège de Poliez-le-Grand sur invitation de l'Académie du Gros-de-Vaud, nouveau locataire du bâtiment scolaire.

Par cette séance conviviale, les dirigeants de l'Académie souhaitent remercier la Commune de Montilliez d'avoir hébergé leur école dans une salle du collège.

C'est effectivement une opportunité exceptionnelle pour Isabelle et Jean-Louis Waterlot d'avoir intégré l'école de leur village. Tout en offrant une activité supplémentaire au sein de la commune, cet emménagement au cœur du village offre la facilité de de parcage et des transports publics à proximité immédiate.

Les enseignants ont désormais le plaisir de traverser leur village à pied pour se rendre à l'école!



Au cours de cette séance, Isabelle et Jean-Louis ont présenté leur activité qui est répartie de manière assez logique dans la mesure où Isabelle exprime son affinité avec les enfants, majoritaires dans l'école, et sa grande expérience dans l'expression picturale, qu'elle pratique en tant qu'artiste peintre, et bien entendu au travers des cours de peinture adultes et enfants. Jean-Louis enseigne de manière plus pointue les bases académiques du

dessin aux adultes et adolescents dès 13/14 ans, ainsi que la préparation des examens pour les étudiants qui souhaitent entrer en école professionnelle telle que ERACOM, et d'autres établissements du canton.

La Municipalité fut très studieuse et ses questions nombreuses. Les échanges se sont poursuivis autour d'un apéro-dîatoire concocté par l'auberge, dans une ambiance conviviale et détendue qui a facilité un flot de discussions autour de l'enseignement du dessin et de la peinture qui représente en soi une science déjà bien étendue.

Jean-Louis Waterlot



ACADEMIE DU GROS DE VAUD
ECOLE DE DESSIN/PEINTURE

Route de Sugnens 7
1041 Poliez-le-Grand
078 644 82 93 / 078 626 55 71
E-mail: isacademie@bluewin.ch
www.academiedugrosdevaud.ch



**LE CONSEIL COMMUNAL
DE MONTILLIEZ S'EST RÉUNI
LE 19 JUIN 2023
SOUS LA PRÉSIDENTIE
DE M. NICOLAS MENETREY**

Lors de cette séance, un crédit pour le démontage du réservoir de Naz a été accordé. De même, le Conseil a validé l'achat d'un nouveau logiciel informatique pour le personnel administratif. Les comptes 2022, qui présentent après attribution aux fonds de réserve et amortissements extraordinaires, un excédent de CHF 86'091.- ont été acceptés à l'unanimité. C'est Monsieur Cédric Longchamp qui prendra la présidence dès le 1^{er} juillet, Monsieur Nicolas Menétrey ne pouvant, selon les statuts du Conseil, plus assurer ce poste.

**LE CONSEIL COMMUNAL
DE MONTILLIEZ S'EST RÉUNI
LE 2 OCTOBRE 2023
SOUS LA PRÉSIDENTIE
DE M. CEDRIC LONGCHAMP**

Lors des communications de la Municipalité, Monsieur Lionel Panchaud, municipal, a annoncé que la zone réservée sera levée le 1^{er} novembre 2023, à l'échéance de sa validité de cinq ans. Un tout ménage parviendra aux habitants de la commune avec les informations importantes sur ce sujet.

Deux préavis figuraient à l'ordre du jour. Le premier concernait l'arrêté d'imposition 2024. Celui-ci a été accepté à l'unanimité. Le coefficient d'impôt communal sera maintenu à 72.5 %. Le deuxième préavis traitait d'une demande de crédit pour l'installation de tables et bancs sur le territoire de la Commune de Montilliez. Il a également été accepté à 30 voix pour, 2 voix contre et 2 abstentions.

La séance a été levée à 21h33 en remerciant chacune et chacun pour son intérêt et son dévouement au sein de la commune. Le prochain conseil communal de Montilliez se déroulera le 11 décembre 2023 à 20h00 à la salle du conseil de Poliez-le-Grand.

**La campagne de prévention 2023 de Stop
Suicide auprès des jeunes veut dédramatiser le
recours aux ressources professionnelles
d'aide **OSER SE FAIRE AIDER****

Le suicide est une thématique taboue. Il s'agit pourtant de la première cause de mortalité chez les jeunes de 15 à 29 ans en Suisse. Il est donc primordial de déstigmatiser ce sujet et de sensibiliser chacun.e à la prévention. Ainsi, chaque année, Stop Suicide, association de prévention du suicide des jeunes, met en avant une thématique différente dans le cadre de sa campagne #Làpourtoi.

#Làpourtoi

Cette année, la parole est donnée aux jeunes ayant eu recours à une ressource professionnelle d'aide. Pour ce faire, l'association a réalisé une série d'interviews vidéo recueillant des témoignages de créateur.ice.s de contenu sur les réseaux sociaux. A travers leurs témoignages, ils et elles nous livrent leurs expériences permettant



ainsi à d'autres jeunes de s'identifier et de libérer la parole autour des demandes d'aide. En parallèle, une boîte vocale a également été lancée afin de récolter plus de témoignages sur le recours à des ressources d'aides. Certains témoignages seront sélectionnés et partagés anonymement sur les réseaux sociaux.

En plus de sa campagne, Stop Suicide continue d'organiser tout au long de l'année des représentations de sa pièce de théâtre « Nous » sur la prévention du suicide en collaboration avec la troupe de jeunes comédien.ne.s Anou. Retrouvez les vidéos de la campagne, la Boîte Vocale et les événements sur Instagram, YouTube et stopsuicide.ch.

**Besoin d'aide? Ne restez pas seule:
appelez le 143 (adultes) ou le 147
(jeunes) 24h/7j**

Un pain à « La Cuite »

En octobre 2019, le comité de la Coupe Mondiale de la Raisinée 2022 avait lancé ses festivités avec sa bière à la raisinée « La Cuite ».

Il s'en est suivi un énorme succès et à ce jour, 18'000 bouteilles ont été commercialisées. Le boulanger Cyril Bezençon à Goumoens-la-Ville a créé un pain associant des graines de lin et de la bière «La Cuite». L'Association du Four à pain de Poliez-le-Grand s'est approchée du boulanger afin d'en connaître la recette. Ce dernier a accepté de la céder et dès lors, à chaque fournée, cet excellent produit sera façonné au vieux four.



Petite info: la prochaine Coupe du Monde se déroulera en 2025. Pour patienter, rendez-vous à la fournée du Père Noël, samedi 16 décembre, festivité incluse dans le calendrier de l'Avent du village.

PARC IMMOBILIER COMMUNAL

Arrivée à la moitié de la législature 2021-2026, la Municipalité souhaite informer la population sur les travaux réalisés au patrimoine immobilier de la commune.

Pour mémoire, à la suite de la fusion de nos quatre villages en 2011, la nouvelle commune de Montilliez a réuni sous son administration tous les bâtiments de chaque localité. La commune est propriétaire de 25 bâtiments, soit un pâturage, trois églises, trois grandes salles, une école, des bâtiments d'habitation et des locaux techniques (voirie, STEP, fontaines, four à pain, etc). La gestion des bâtiments est assurée de manière régulière par la Municipalité, avec l'appui de nos employés de la voirie ainsi que sept concierges qui s'occupent de l'entretien courant.

Ci-après vous découvrirez un état des lieux des travaux réalisés ou en planification.

Le refuge à Poliez-le-Grand

En 1988 le Notaire Florian Menetrey fait don à la commune de Poliez-le-Grand de deux parcelles de forêt, à condition qu'un refuge y soit construit. Les travaux sont réalisés en 1989; puis en 2004, le refuge est raccordé au réseau d'eau potable. En 2023, des travaux de modernisation sont entrepris avec le raccordement à l'électricité, l'installation d'une cuisinette avec un four, un frigo et une cuisinière en remplacement du vieux poêle à bois ; de plus, le chauffage est assuré par un fourneau à pellets. Les



deux grills extérieurs ont également été remplacés. Tous ces travaux vont permettre aux habitants de Montilliez de mieux profiter de cet espace au milieu de la nature, en bénéficiant de tout le confort actuel.

Chemin de la Lignée I à Sugnens

Ce bâtiment abritait l'administration communale de Sugnens et six logements subventionnés. Aujourd'hui les locaux de l'administration sont loués à un bureau fiduciaire; les appartements sont tous occupés. Ce bâtiment était chauffé par une chaudière à mazout installée en 1994 lors de la rénovation du bâtiment. Début 2023, cette installation en fin de vie a été remplacée par une pompe à chaleur géothermique, complétée par la mise en place de panneaux photovoltaïques en toiture, ainsi que par des travaux d'isolation. Cette solution limite l'impact sur l'environnement et garantit le confort des occupants.

Administration communale de Montilliez

Les bureaux du greffe et du contrôle des habitants se trouvent dans l'ancienne laiterie de Poliez-le-Grand. En 2000 lors de la fin de son utilisation par les agriculteurs, ces



locaux sont transformés en bureaux loués à une fiduciaire. La commune reprend ce rez-de-chaussée en 2011 et y installe le greffe et le contrôle des habitants. Avec l'augmentation de la population de nos villages qui atteint 1900 habitants en 2023, nos infrastructures deviennent trop exigües pour le personnel communal. Un réaménagement complet des bureaux a été réalisé avec la création d'une nouvelle salle d'attente sous le couvert extérieur et d'une nouvelle salle de conférence qui permet de s'entretenir avec nos concitoyens et visiteurs. Ce redimensionnement des bureaux offre ainsi la possibilité d'accueillir nos habitants dans des locaux adéquats et de garantir la confidentialité des dossiers.

Grande salle de Poliez-le-Grand

La dernière rénovation du battoir date de 1999 déjà. Les chaudières à gaz de cette époque arrivent en fin de vie et leur remplacement doit être planifié à court terme. Le souhait de la Municipalité est de pouvoir chauffer ce bâtiment d'une manière écoresponsable. Une étude est en cours pour déterminer la possibilité de la création d'un chauffage à distance. Il serait alimenté par du bois et permettrait le chauffage d'une partie des bâtiments de la zone artisanale.

L'auberge communale

Le bâtiment a été construit en 1810. Tout au long de son histoire, l'auberge a été aménagée avec les équipements de l'époque. Cet édifice est inscrit au patrimoine architectural cantonal et recensé en note 2 (objet d'intérêt régional). Les autorités communales ont prévu une rénovation totale du bâtiment. Sur demande de notre Législatif, un concours d'architecture va être réalisé en 2024; les travaux se dérouleront en 2025 et l'inauguration en 2026.

La Municipalité compte d'autres défis à venir dans la gestion des bâtiments au cours de ces prochaines années. Un accent important sera porté sur la valorisation optimale de notre patrimoine communal, tout en veillant au maintien du bon équilibre financier de la commune.

Lionel Panchaud,
Municipal en charge du Dicastère
Aménagement du territoire, Bâtiments, Police
des constructions, Urbanisme





La carte journalière Commune devient la carte journalière dégriffée Commune dès le 1^{er} janvier 2024. Elle pourra être achetée uniquement aux guichets des administrations communales.

Le contingentement par commune et la restriction de la vente aux habitants de la commune concernée disparaissent.

Un seul contingentement de cartes vaudra par jour pour l'ensemble du pays. La disponibilité des cartes pourra être consultée sur www.carteljournaliere-commune.ch avant votre passage au guichet communal. Les réservations ne seront plus possibles.

Un nombre illimité pourra être acheté par personne; chaque carte sera nominative. Cette dernière pourra être imprimée sous forme d'E-Ticket ou obtenue comme Mobile Ticket par courriel.

Comme la carte journalière dégriffée, le principe suivant s'appliquera à la «carte journalière dégriffée Commune»: plus on achète tôt, plus le prix est intéressant. Le produit

sera offert avec deux niveaux de prix, pour la 1^{ère} et la 2^{ème} classe, et avec ou sans demi-tarif. Le niveau le moins cher sera disponible jusqu'à 10 jours avant le jour du voyage et coûtera CHF 39.00 en 2^{ème} classe pour les titulaires d'un demi-tarif et CHF 52.00 pour les personnes ne bénéficiant pas d'un demi-tarif.

Notre contrôle des habitants se tient à votre entière disposition pour de plus amples informations au **021 881 52 88** ou par courriel à l'adresse:

controle.habitants@montilliez.ch



La commune de Montilliez souhaite la bienvenue à ses nouveau-nés!

Camila da Conceição Couto	10.04.2023	Sugnens
Mélyne Pittet	06.05.2023	Poliez-le-Grand
Elyna Pittet	06.05.2023	Poliez-le-Grand
Olivia Blaser	08.06.2023	Poliez-le-Grand
Yvain Menal	10.07.2023	Sugnens
Gianni Dutoit	30.07.2023	Poliez-le-Grand
Gianni Nasuti	02.08.2023	Poliez-le-Grand
Emilio Morales	10.08.2023	Sugnens
Aaron Seiler	20.08.2023	Sugnens
Matteo Zucconi	29.08.2023	Sugnens
Luan Shehu	21.09.2023	Naz

Yvan & Lulu Resplendino
021 881 53 00

du lundi au vendredi 6h30 - 12h30 15h00 - 19h00
Samedi et dimanche 7h00 - 12h00

Rte de Moudon 3 - 1041 Poliez-le-Grand
lemarchebono@gmail.com

Un dernier hommage a été rendu à

Carrard Alain	Dommartin	17.08.1967
Deppierraz Claude	Poliez-le-Grand	28.02.1954
Ehrat Danielle	Dommartin	22.11.1963
Ehrat Jean-Pierre	Sugnens	27.07.1950
Morel Georgette	Poliez-le-Grand	16.05.1943
Stoudmann Suzanne	Naz	31.05.1934
Gindroz Robert	Dommartin	29.06.1944

Prochaine parution du journal

MAI 2024

Délai pour vos articles, informations ou annonces publicitaires:

fevrier 2024

Pompes funèbres
CASSAR SA

Les Régionales

Echallens 021 882 13 39

CALENDRIER

Commune de Montilliez

Vente des sapins de Noël, au local de voirie
Poliez-le-Grand de 14h. à 19h. 13.12.2023

Fermeture du bureau communal
Du 25.12.2023 au 02.01.2024

Horaires Déchèterie fin d'année
Fermé 25.12.2023 et 01.01.2024

Conseil communal à 20h00
en 2023 11.12
en 2024 22.04 / 17.06 / 30.09 / 09.12

Repas des Aînés 25.01.2024

Poliez-le-Grand

Four à pain
Fournée du Père Noël 16.12.2023

Fenêtres de l'Avent organisées par Magali Meylan Informations:
Facebook - @fenetresaventplg
- contact@magalimeylan.ch

Choeur d'hommes
Répétition tous les mardis de 20.00h à 22.00h
Soirées 08 et 09.03.2024

Gym dames
Tous les lundis matins de 8.45h à 9.45h

Les Inoxydables
www.lesinoxydables.com

Sugnens

Reprise des activités du four dernier samedi d'avril

Les Bricelets
Balade au clair de lune et fondue 25.11.2023

Fenêtres de l'Avent
renseignements, Sandrine Picard 079 645 92 03

St-Nicolas 06.12.2023

Dommartin et Sugnens

Choeur mixte Cadence, Dommartin et Sugnens
Renseignements Sandrine Picard,
présidente, 079 645 92 03

Dommartin

Amis'Dom, St-Nicolas 6.12.2023

Naz

Amicale du Four à pain,
St-Nicolas 2.12.2023

Jeunesse

Ventes en faveur du Téléthon 2-3.12.2023
Courses aux oeufs 31.03.2024

Jeunesse de Dommartin/Villars-Tiercelin
Match aux cartes,
grande salle Villars-Tiercelin 23.02.2024
Tour de jeunesse - pétanque, volley 04.05.2023

Paroisse de la Haute-Menthue

Thé dansant, grande salle, Poliez-le-Grand, 13h.30
4.02.2024

Repas conviviaux Grande salle Poliez-le-Grand
Sur inscription au 079 611 12 57
21.11.2023 - 19.12.2023